

13 de agosto de 2013

Las prestadoras agravan la salud de los docentes

Yesid Quiroga

Dos de muchos casos, prueban que las entidades prestadoras de salud deberían declararse incapacitadas para la atención a los educadores.

Dos casos de docentes cuya salud se complicó a causa del mal servicio de una entidad prestadora de salud, en este caso Medicol, comprueban que la crisis de salud es más que real. Aunque la Fiduprevisora lo niegue para no tomar medidas efectivas.

Adriana Corona se desempeñaba como orientadora en el instituto departamental de Funza (Cundinamarca). El 13 de octubre de 2011 tuvo infortunado accidente que puso a prueba no solo su capacidad de soportar dolor sino de aguantar con paciencia las opiniones médicas.

“En urgencias de la EPS me dijeron después de una radiografía que no tenía nada, que no tenía nada en la rodilla. Fui a otro servicio médico y sí tenía una fractura de cartilago y ruptura de meniscos. En la otra entidad me hicieron la cirugía y en Médicos Asociados me dijeron que yo me apresure en hacerme los exámenes”, recuerda.

Hace 90 días y tras un año de proceso, le realizaron una segunda intervención en su rodilla derecha. Desde entonces, no sabe de su evolución porque los controles no han sido programados por UT Medicol, firma que atiende a la región conformada por Bogotá, Cundinamarca, Meta, Tolima y Casanare, y que en todos los departamentos enfrenta críticas y quejas por los mismos problemas. Además del



problema con su rótula, ahora padece una irregularidad hormonal.

“Con respecto a la rodilla, el cirujano me hizo la cirugía pero hasta ahora no me ha hecho ningún control o pos-operatorio porque dice que los controles lo hacen los médicos generales, de manera que no sé cuál es el resultado de la cirugía (...) Llevo 5 meses para que me asignen una cita para que el médico me valore unos exámenes que me hicieron de carácter urgente; pero me dicen que el médico ha estado en incapacidad médica, es el único endocrino (endocrinólogo) que hay, por lo tanto, no están asignando citas con frecuencia para él y que hay muchas citas represadas, me dicen ellos desde enero”.

Tras su accidente y las complicaciones con la firma médica para obtener los tratamientos adecuados oportunamente, las consecuencias de la lesión hicieron que

Adriana fuera pensionada.

El otro caso es el de Nelson Rivera, es profesor activo en el municipio de Chía y en su historia clínica está consignado un quebranto denominado agotamiento físico, por el cual, necesita urgente una cita con neumología, pero lleva cinco meses sin que se la asignen. **“El tratamiento está quieto porque la médica internista me dice que cuando tenga todos los resultados de los exámenes que pida nuevamente cita con ella, pero me falta solamente el de neumología para poder continuar con el tratamiento. Mientras tanto, no estoy tomando ningún medicamento para el agotamiento, no ha sido posible nada”.**

Estos son solo dos de los miles de maestros que día tras día, padecen además de patologías, trámites para obtener medicamentos, agendar cirugías, controles y procedimientos indispensables para su salud. Y la Fiduprevisora dice que no está pasando nada.



Las deudas con el magisterio son multimillonarias

Yesid Quiroga

\$799.903.802.248 pesos es el dinero de los docentes que Ministerio y entidades territoriales deben por no desembolsar como es debido.

\$799.903.802.248 es la cifra que tanto Ministerio como gobernaciones y alcaldías deben al magisterio, de acuerdo con información recabada por Fecode en los diferentes departamentos.

Semejante deuda pone en riesgo la estabilidad financiera del Fomag y la atención integral plasmada en el régimen especial de salud. Cundinamarca, por ejemplo, es uno de los departamentos donde hay más rubros y cifras pendientes. Por sólo costos acumulados están en mora 15.000 millones de pesos, por zonas de difícil acceso 2.406 millones y por una prima del 20%, 168.000 millones. El total es de 185.406 millones de pesos.

En el orden, le sigue Nariño donde el total de pensiones, salud, ascenso en el escalafón y demás asciende a 180.110.312.673; y continúa Chocó con una deuda de 110.398 millones.

fón y demás asciende a \$180.110.312.673; y continúa Chocó con una deuda de 110.398 millones.

El sindicato del Casanare reporta deudas del fondo de prestaciones por valor de 112.000 millones de pesos. Edumag advierte que las obligaciones pendientes en el Magdalena alcanzan los 67.484 millones de pesos y Asodegua informa que la deuda de La Guajira por ascensos, primas de antigüedad y zonas de difícil acceso llega a 59.609 millones de pesos.

En Asinort, Norte de Santander no ha pagado 18.719 millones por ascensos y zonas de difícil acceso. Sudeb expresa que en Bolívar el magisterio y los directivos docentes están a la espera de recibir 10.396 millones de pesos.

Adida, finalmente da cuenta de 1.602 millones que le debe la firma médica a los hospitales de Amalfi, san Antonio, Puerto

Berrío, entre otros, por lo cual, ninguno de



estos centros de salud están atendiendo a los docentes y a sus familias.

Este reporte detallado de tan solo 14 lugares del país llega a 800.000 millones de pesos y se estima que en todo el territorio los gobiernos nacional y locales deben unos 80 billones de pesos, otro aspecto que fundamenta con creces los preparativos de un paro nacional indefinido.

El gobierno quiere armar un enredo con la prima

Yesid Quiroga

El objetivo del gobierno al violar los acuerdos allegados con Fecode es 'saltarse' la ley para no cancelar los retroactivos de la prima de servicios.

En las negociaciones Fecode-Gobierno, la Federación siempre tuvo presente que la prima de servicios ya estaba creada desde hace 35 años pero el Ministerio no la reconoció ni la pagó, sino que "creó" una nueva.

El asesor jurídico de Fecode, Filiberto Mosquera, explica que "la prima de servicios se crea con el Decreto 1042 del 78 y era para los empleados públicos. En esa época dejan al magisterio a un lado y se la siguen pagando o se la pagan a todos los empleados públicos menos al magisterio. Posteriormente, la ley 91 recoge ese concepto y dice que la nación está encargada de pagar esa prestación".

Este antecedente jurídico es vital para comprender el enredo jurídico que quiere armar el gobierno para desconocer



los retroactivos de esta prima. Ya que el Decreto 1545 de 2013 va en contravía de los acuerdos, porque crea lo que ya existía, pues copia artículos ya existentes en el Decreto 1042 e incorpora incompatibilidades con primas similares. Es decir, que no acata ni al tribunal del Quindío, ni al Consejo de Estado, ni a la Corte Consti-

tucional, que se basan en las normas que le dieron origen.

Por el contrario, la redacción del decreto va en contra de toda la batalla jurídica que han dado muchos docentes por este reconocimiento. Además de obstaculizar una serie de prestaciones concedidas por entes territoriales que son pagadas actualmente a un significativo número de educadores.

Por estas 'jugarretas' del gobierno, Fecode ha convocado al magisterio a informarse, unirse y prepararse para hacerse escuchar en las calles y demandar respeto a los acuerdos. En juego están las demandas jurídicas que siguen su curso, además de la posibilidad de reconocimiento y pago de los 8 días faltantes del 2014 y los retroactivos de los años reclamados.

Orientaciones sobre la prima de servicios

Yesid Quiroga

La situación de amenazas, homicidios y atentados contra docentes en el país tiende a empeorar ante la falta de políticas de protección de la escuela.

En lo que ha corrido el presente año lamentablemente se registra el asesinato de 9 docentes colombianos a lo largo y ancho del territorio nacional. Hay que decir que estos 8 homicidios. Los tres últimos fueron registrados entre el 31 de julio y el 10 de agosto.

Además de eso, el Secretario General de Asinort fue víctima de un atentado, cuando desconocidos dispararon contra su vida en el vehículo en que se desplazaba.

Pero estos no son los únicos casos, el vicepresidente de la asociación de institutores del Caquetá, Marco Tulio Portela, denunció amenazas contra su existencia. Las juntas directivas de Asinort, Asep, y Aica manifestaron que llegan mensajes intimidatorios donde recriminan su defensa de la educación pública y de los derechos de los maestros. Asimismo, los educadores sindicalizados son víctimas de delinquentes y bandas en Córdoba, Antioquia, Cauca, Valle del



Cauca, Nariño y Bogotá.

“Frente a esta situación, Fecode sigue reclamando de las autoridades municipales, departamentales y de las nacionales investigaciones que de verdad esclarezcan de dónde vienen las amenazas, quiénes son los asesinos y quiénes atacan contra los docentes; y que se tomen las medidas que corresponden dentro del campo penal”, señaló Jorge Ramírez, Secretario Técnico de Derechos Humanos de Fecode.

El fenómeno de las Bacrim viene arrinco-

nado instituciones enteras y las pandillas incrementan su accionar alrededor de las escuelas, y el gobierno aún no emite el decreto concertado con Fecode para realizar traslados de forma inmediata y garantizar a los profesores el acompañamiento de su núcleo familiar, su trabajo y sus ingresos.

“Quedamos expuestos al trámite del tecnicismo del burocratismo, de la maraña que sufren los altos administrativos en el sector público. Aspiramos que el decreto ya está consensuado se expida lo más pronto posible para tener una herramienta jurídica”, expone el Secretario Técnico de Derechos Humanos de Fecode.

Pero no sólo se necesitan medidas de protección, sino políticas efectivas reales que impidan que la escuela continúe como blanco de las diferentes fuerzas y poderes armados que se mueven en el país.

Izquierda latinoamericana apoya lucha social colombiana

Omaira Morales

La declaración del Foro de Sao Paulo a favor de la lucha social colombiana es una confirmación del apoyo de la izquierda latinoamericana.

Los movimientos sociales, el inconformismo y las necesidades insatisfechas a los colombianos por parte del gobierno de Santos fueron motivo de análisis y solidaridad por parte de los participantes al XIX foro de Sao Paulo en Brasil.

El evento fue presidido por la presidenta Dilma Rousseff y acogió a un sinnúmero de partidos y gobiernos de izquierda de América latina.

“El foro de Sao Paulo congregó a las organizaciones de izquierda de toda América Latina, ha expedido una declaración donde, además de respaldar los procesos de diálogo en Colombia que se realizan

en La Habana, también da su respaldo a las diferentes movilizaciones sociales contra el neoliberalismo, entre ellas las del magisterio que ocurrieron las semanas pasadas. Respaldo también la movilización nacional agraria y de camioneros que se hará el 19 de agosto”, expuso Fabio Arias, directivo de la CUT.

El foro, que fue fundado en 1990, le apuesta debatir y construir caminos sociales para enfrentar el neoliberalismo. Este año debatió sobre la crisis en Colombia, especialmente la de los maestros. En el documento final del foro, se invita a la lucha y se da un apoyo irris-

tricto a la comunidad arrinconada por la política intervencionista y neoliberal que cada vez somete más a un pueblo autosuficiente, pero amarrado por políticas internacionales.



Sindicalismo, arte, cultura, actualidad, tecnología, pedagogía, educación.

Las expresiones de vida con que se construye Colombia
tienen un punto semanal de



Todos los sábados de 7:00 a 7:30 a.m. por el Canal Uno

Visite www.fecode.edu.co

**Noticias, entrevistas, debates...
Manténgase al tanto de la
información de interés para el
magisterio colombiano.**

Escuche todos los sábados de 7:30 a 8:30 a.m.

Radio Revista Encuentro

En las frecuencias

**Bogotá, Medellín y Pasto 1040 am;
Barranquilla 1430 am; Cali y
Cartagena 620 am; Cúcuta 660 am;**



Visite www.fecode.edu.co

DIRECTOR, Jairo Arenas Acevedo. **PERIODISTAS**, Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. **CAMARÓGRAFO**, Mauricio Ángel González. **ASISTENTE**, Karen Buitrago. **PRODUCTOR**, Paola Mejía. **EDITOR**, Óscar Olvera. **DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO**, Ernesto E. Ballesteros Zapata.